

Miércoles 31 de octubre de 2018

El Financiero Bancos prevén impacto en la economía por freno al NAIM

REDACCIÓN Además del pago de los contratos, bonos y multas que se deriven de la cancelación del Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM), la economía mexicana sufriría una desaceleración principalmente en el primer trimestre de 2019, como resultado de una caída en la inversión, coincidieron economistas. "En el frente de actividad, los riesgos a la baja en nuestro pronóstico de crecimiento del PIB (1.9 por ciento en 2019) se incrementan sustancialmente", señaló Citibanamex en un reporte. "Aún tenemos que calibrar las cifras precisas, en la medida que intentamos evaluar la caída en inversión fija bruta resultado de la cancelación directa del proyecto del NAICM, desde el 2.6 por ciento anual para la primera mitad del 2019 a un 1.6 por ciento de crecimiento anual en ausencia de dicho proyecto, y el impacto de señalización sobre flujos de Inversión Extranjera Directa (IED)", indicaron. Gabriel Lozano y Steven Palacio, economistas para México de JP Morgan, señalaron que el impacto al PIB se dará principalmente por la confianza de los empresarios y se reflejará en una baja de 0.5 puntos porcentuales del PIB. "En pocas palabras, esperamos que el PIB del siguiente año se vea afectado por una disminución en el sentimiento empresarial y otros efectos colaterales de una política de incertidumbre. Ahora vemos el PIB de 2019 en 1.9 por ciento, 0.5 puntos porcentuales debajo de nuestra última estimación".

P.C. NAIM, AMLO, cancelación, finanzas públicas, sistema financiero Economía mexicana se acelera 2.6% en el tercer trimestre HÉCTOR USLA La economía mexicana avanzó 2.6 por ciento anual en el tercer trimestre de este año, en las cifras originales, lo que representó su mayor crecimiento desde el segundo trimestre de 2017, impulsada principalmente por el sector servicios, según la estimación oportuna del INEGI. Además, se ubicó por arriba de lo esperado, ya que el consenso de analistas consultados por Bloomberg anticipó un avance de 2.4 por ciento. En las cifras ajustadas por efecto calendario, el crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB), fue ligeramente mayor, de 2.7 por ciento y se observó un mejor desempeño en los tres sectores productivos que en el trimestre previo. El mayor crecimiento sectorial se ubicó en los servicios, al reflejar un incremento anual de 3.4 por ciento. Juan Carlos Alderete, economista senior de Grupo Financiero Banorte, puntualizó que el dinamismo de la economía mexicana se debió en buena medida a un mercado laboral cercano al pleno empleo, a los incrementos salariales mayores al promedio de largo plazo, a los avances en el flujo de remesas y al crédito bancario que continuaría apoyando el dinamismo de las ventas al menudeo.

P.C. INEGI, crecimiento económico Privados terminan sólo 12% de pozos comprometidos DANIELA LOREDO De los 138 pozos comprometidos en las nuevas rondas de licitación hasta ahora celebradas, solo 17 han sido terminados, lo que representa un avance del 12.31 por ciento, expusieron datos de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH). De acuerdo con el órgano regulador, 61 pozos pertenecen a la Ronda 1; 68 corresponden de la Ronda 2; y nueve perforaciones de la única convocatoria de la Ronda 3. Asimismo, 16 han sido pozos de producción (rondas 1.2 y 1.3) y uno exploratorio (Zamma-1 por Talos Energy), el cual descubrió un yacimiento compartido de mil 800 millones de barriles de petróleo crudo equivalente con Pemex. Los 121 pozos comprometidos restantes se distribuyen entre 38 contratos donde 34 tienen un plan aprobado (exploración, evaluación o desarrollo). Fuera de estos, 28 no han comenzado a perforar un solo pozo, a pesar de que algunos de ellos tienen un plan aprobado por más de dos años, señaló la consultora Covar Energy.

P.C. CNH, sector energético, inversión Pagará gobierno al mes a hondureños 2,610 pesos ZENYAZEN FLORES El gobierno mexicano pagará a los migrantes hondureños que acepten la propuesta de empleo temporal 2 mil 610 pesos mensuales que podría aumentar hasta 5 mil 220 pesos, dependiendo del proyecto productivo en el que se empleen. El presidente Peña Nieto dio a conocer el programa "Estás en tu casa", que incluye refugio, atención médica, escuelas para los menores de edad, la emisión de una identificación mientras regularizan su situación migratoria y empleo temporal, mediante el Programa de Empleo Temporal (PET). Según las reglas de operación del PET para 2018, el salario diario es de un jornal, que equivale a 87 pesos diarios, cantidad que representa el 99 por ciento del salario mínimo vigente en México este año. Las reglas indican que las personas beneficiarias recibirán apoyos de entre uno y dos jornales diarios y no podrán recibir más de 132 jornales en el ejercicio fiscal. Los migrantes hondureños podrán hacer trabajos en rubros como limpieza en el sector salud; mantenimiento y rehabilitación del patrimonio histórico y cultural; mejoramiento de la infraestructura local como vialidades, drenaje, escuelas; reconstrucción de caminos; conservación de recursos naturales, entre otros. Para acceder al empleo temporal, será requisito indispensable que los migrantes estén en los estados de Chiapas y Oaxaca y que su ingreso por la frontera con Guatemala haya sido a través de una solicitud de refugio en el Instituto Nacional de Migración.

P.C. migración, empleo temporal El maíz rompe récord de importaciones DANIEL BLANCO Las importaciones de maíz en México, las cuales se utilizan principalmente para el sector pecuario, alcanzaron un récord de 12.39 millones de toneladas métricas en los primeros nueve meses del año. Esta cifra representa un incremento de 5.9 por ciento con respecto al mismo periodo del año pasado, cuando se compraron 11.68 millones de toneladas métricas. "(El aumento de importaciones) principalmente se debe al sector pecuario, que ha tenido un crecimiento importante, además estamos dejando de importar sorgo, ya que está más caro que el maíz blanco y el amarillo, y ese sorgo está saliendo de EU a China", explicó Juan Carlos Anaya, director general de Grupo Consultor de Mercados Agrícolas, en entrevista. A pesar de que el gobierno de transición ha expresado que busca reducir las importaciones de maíz estadounidense, país de donde se importa la mayoría de este producto, Anaya considera que esto tomará tiempo, ya que la dependencia del grano es importante para México.

P.C. maíz, importaciones, agricultura Reforma Ofrece GM retiro a 18 mil empleados Detroit, Estados Unidos (31 octubre 2018).- General Motors intentará reducir costos con la oferta de retiro voluntario a 18 mil trabajadores administrativos en América del Norte. La oferta de la empresa fue dirigida este miércoles a trabajadores asalariados con un mínimo de 12 años de antigüedad. En el mismo día, GM reportó ganancias de 2 mil 500 millones de dólares en el tercer trimestre. La empresa dijo en un comunicado que, a pesar del buen desempeño, quiere seguir reduciendo costos mientras la economía siga fuerte.

P.C. General Motors, industria automotriz, empleo, retiro voluntario Medirá nuevo Gobierno impacto por NAIM.-SHCP

Belén Rodríguez Cd. de México (31 octubre 2018).- El impacto de la cancelación del nuevo aeropuerto en Texcoco sobre las finanzas públicas deberá ser evaluado y explicado por la siguiente Administración, señaló la Secretaría de Hacienda (SHCP). "Esta Administración ha apoyado el proyecto y lo seguirá respaldado hasta que termine el periodo. Es importante el respaldo que se ha dado. Esta Administración ha creído en ese proyecto. "Le tocará a la nueva Administración decidir cómo proceder considerando que la cancelación detonará las cláusulas correspondientes de los contratos", dijo en conferencia Alejandrina Salcedo, titular de la Unidad de Planeación Económica de SHCP. P.C. SHCP, NAIM, AMLO, finanzas públicas Cumple bitcoin 10 años... de turbulencia

EFE Tokio, Japón (31 octubre 2018).- El bitcoin cumple hoy 10 años durante los cuales ha dado el salto desde la internet profunda hasta protagonizar una burbuja especulativa, y afronta un futuro incierto debido a las dudas sobre su utilidad y sobre su estatus legal. La madre de todas las criptomonedas vio la luz el 31 de octubre del 2008, en un documento distribuido entre un grupo de ciberactivistas por un tal Satoshi Nakamoto -cuya verdadera identidad sigue siendo hoy un misterio-, aunque los primeros bitcoin no se pusieron en circulación hasta comienzos del 2009. P.C. bitcoin, criptomonedas, moneda virtual El Economista Negociación bilateral en T-MEC, por Canadá: SE Roberto Morales El gobierno mexicano decidió negociar bilateralmente, en la parte final, el Acuerdo entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) a consecuencia de la estrategia que siguió el equipo negociador canadiense, reveló la Secretaría de Economía. "La decisión de los equipos negociadores de México y Estados Unidos de realizar reuniones bilaterales, dejando de lado a Canadá, se debió a que, a lo largo del proceso, el equipo negociador canadiense había aplicado una estrategia dilatoria, lo que tuvo como consecuencia retrasar los acuerdos trilaterales y, por ende, la conclusión de las negociaciones", indicó la dependencia en un informe al Senado de México. P.C. T-MEC, acuerdo comercial El CPTPP entrará en vigor el 30 de diciembre Roberto Morales El Tratado Integral y Progresista de Asociación Transpacífico (CPTPP, por su sigla en inglés) entrará en vigor el 30 de diciembre, informó David Parker, ministro de Comercio de Nueva Zelanda. El arranque de este Tratado de Libre Comercio se definió luego de que Australia se convirtió en el sexto país en ratificarlo formalmente junto a México, Canadá, Japón, Nueva Zelanda y Singapur. Los otros miembros son Chile, Perú, Vietnam, Brunei y Malasia. P.C. CPTPP, acuerdo comercial Mercado automotriz regional se posiciona en cuarto lugar en el mundo Notimex Latinoamérica se consolidó como el cuarto mercado más grande del mundo con la venta de 4.28 millones de vehículos en los primeros nueve meses del año, de acuerdo con el reporte de la proveedora de información para la industria automotriz, Jato Dynamics. En un comunicado, destacó que de enero a septiembre pasados se confirmó el buen momento del mercado automotor latinoamericano, donde las ventas de vehículos de pasajeros y comerciales crecieron 4.9%, con un total de 4.28 millones de unidades colocadas, lo que consolida a la región como el cuarto mercado más grande del mundo por detrás de China, la Unión Europea y Estados Unidos, y por encima de Japón. P.C. América Latina, industria automotriz Del erario público se han ejercido 60,000 millones de pesos para el aeropuerto en Texcoco: Hacienda Elizabeth Albarrán Al Fideicomiso para el Desarrollo del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad del México se le asignaron 115,000 millones de pesos del erario público, de los cuales se han ejercido poco más del 50% del total, indicó Alejandrina Salcedo, jefe de la unidad de planeación económica de Hacienda y Crédito Público (SHCP). "El fideicomiso actualmente cuenta con 115,000 millones de pesos y lo que se ha ejercido son alrededor de 60,000 millones de pesos (…) Esta administración ha apoyado el proyecto y lo seguirá respaldando", dijo en conferencia de prensa. P.C. SHCP, NAIM, finanzas públicas Déficit del gobierno sumó 311,018 millones de pesos entre enero y septiembre Elizabeth Albarrán Al cierre del tercer trimestre del año, el balance financiero del sector público presentó un déficit de 311,018 millones de pesos, lo cual contrasta con el superávit que presentó en el mismo periodo del 2017 por 63,215 millones de pesos. Pese a ello, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público aseguró que las finanzas públicas del país se encuentran sólidas y mejor de lo que esperaban, pues este déficit es menor a lo que tenían contemplado por 364,015 millones de pesos. En su Reporte de Finanzas y Deuda Pública, menciona que, durante el tercer trimestre del 2018, la actividad económica en México mostró una recuperación con un avance de 0.9%, luego de la desaceleración que exhibió en el segundo trimestre. P.C. SHCP, finanzas públicas, déficit público La Jornada Incremento de la deuda cuadruplica al de la economía Israel Rodríguez Ciudad de México. Al cierre del tercer trimestre del año, la deuda neta total del sector público federal, que comprende los pasivos del gobierno federal, las empresas productivas del Estado y la banca de desarrollo, registró un crecimiento de 10.26 por ciento, lo que multiplica por cuatro la tasa de crecimiento de la economía de 2.6 por ciento observada en el mismo periodo, revelan informes de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). P.C. SHCP, deuda, finanzas públicas BM constata mejora del clima de negocios en Latinoamérica Afp Washington. La facilidad para hacer negocios en América Latina mejoró en los últimos 15 años, al reducir a la mitad la cantidad de días que toma crear una empresa a un poco más de un mes en promedio, indicó este martes un informe del Banco Mundial. De la región el país mejor evaluado fue México en el puesto 54, seguido por Chile en el número 56. "Resulta alentador observar que la implementación de reformas en América Latina y el Caribe es constante, aunque muchas economías podrían beneficiarse si aceleraran el ritmo de la agenda de reformas", declaró Santiago Croci Downes, gerente de programa de la unidad responsable del informe Doing Business P.C. Banco Mundial, América Latina, sector empresarial, inversión Inicia el peso con pérdidas; la Bolsa gana 1.04% Sputnik y Notimex Ciudad de México. El peso mexicano inició la jornada con pérdidas y una depreciación de 0.92 por ciento, o 18 centavos, para cotizar alrededor de 20.24 pesos por dólar en las transacciones mayoristas, ante un fortalecimiento de la moneda estadounidense y un anuncio de la calificadora de riesgo crediticio mexicana HR Rating, informó este miércoles Grupo Financiero Banco Base. "La agencia calificadora mexicana HR Ratings ratificó la calificación de largo plazo para la deuda soberana de México, pero modificó su perspectiva de estable a negativa, pues considera que la probable cancelación del Nuevo Aeropuerto Internacional de México ocasionó un deterioro en la percepción de inversión y riesgo del país, lo que también ha ocasionado una depreciación del peso", indicó el grupo financiero mexicano en un informe a sus clientes al que tuvo acceso Sputnik . El dólar se fortaleció antes todos sus principales cruces, entre los cuáles el peso es una de las monedas más líquidas en los

mercados de divisas luego de la publicación en Estados Unidos de la encuesta de empleo correspondiente a octubre. P.C. tipo de cambio Deuda de México pasa de estable a negativa, según HR Ratings Israel Rodríguez Ciudad de México. La firma HR Ratings modificó la perspectiva de la deuda soberana de México de estable a negativa, pero ratificó las calificaciones de largo y corto plazos. Cabe destacar, que apenas en este año la calificación había subido a estable, porque en 2017 la perspectiva de la deuda soberana también era calificada como negativa. En un reporte indicó que, al considerar los recientes eventos en torno a la consulta del Nuevo Aeropuerto de la Ciudad de México y sus resultados, HR Ratings ratificó la calificación de la deuda soberana de México y modificó la perspectiva de Estable a Negativa. P.C. NAIM, AMLO, nuevo gobierno, cancelación, deuda El País La lenta agonía de una ciudad que se muere de sed JON MARTÍN CULLELL El grifo de la casa de Griselda Méndez escupió un hilillo de agua hace más de un año. “No dio ni para lavar los trastos”, recuerda. Desde entonces, nada. Ella y sus vecinos del barrio de Iztapalapa, al este de Ciudad de México, son la última - y olvidada- parada de un sistema de suministro inmerso desde hace décadas en una crisis permanente. A partir de este miércoles y por tres días, un corte de agua masivo llevará la escasez tan bien conocida por Méndez al resto de la capital y 3,8 millones de personas quedarán sin suministro. Un recordatorio de que viven en una ciudad que, poco a poco, muere de sed P.C. agua, recursos naturales La cancelación del aeropuerto compromete el presupuesto de López Obrador para el nuevo proyecto SONIA CORONA El anuncio del presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, de que cancelará el aeropuerto de Ciudad de México que ya se construye en Texcoco abre la incógnita sobre el financiamiento de su propuesta para instalar un aeródromo en donde hoy se encuentra la base aérea de Santa Lucía. Los gastos que México tendrá que asumir en los próximos años sumarán tanto las pérdidas por el proyecto cancelado como el costo de la nueva terminal y la remodelación del aeropuerto Benito Juárez, actualmente en operaciones. En algunos de sus mensajes López Obrador ha mostrado algunos datos sobre el financiamiento que este cambio de planes requerirá, aunque su equipo ha reconocido que todavía no se han realizado todos los estudios sobre la construcción del aeropuerto en Santa Lucía. P.C. NAIM, AMLO, finanzas públicas